

C



Catalina II “La Grande”

¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Catalina nació en Szczecin, Pomerania, actualmente Polonia, el 2 de mayo de 1729 y falleció en San Petersburgo el 17 de noviembre de 1796.

¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Fue emperatriz de Rusia durante 34 años, desde el 28 de junio de 1762 hasta su muerte. Recibió el título de princesa en el marco de la dinastía alemana Anhalt-Zerbst. Su familia la envió a Rusia para contraer matrimonio con el gran duque Pedro, nieto de Pedro el Grande. Una vez establecida en San Petersburgo cambió su nombre original, Sofía Augusta, por el de

Catalina Alexeievna y entró en la Iglesia Ortodoxa rusa, gesto que se reveló decisivo para su futuro político. Se casó en 1745 con el gran duque, quien accedió al trono ruso en enero de 1762 con el nombre de Pedro III.

Catalina II “La Grande”
Szczecin, Pomerania, actualmente Polonia, 2 de mayo de 1729 / San Petersburgo 17 de noviembre de 1796.
Emperatriz de Rusia .

¿POR QUÉ FUE TAN IMPORTANTE?

Gracias a su influencia, en 1764 la zarina impuso como rey de Polonia a Estanislao Poniatowski, antiguo amante suyo, y algo más tarde logró que las leyes polacas estuviesen bajo su observancia.

¿CUÁL FUE SU LEGADO?

Tras su muerte, los nobles le rindieron honor por haber sido beneficiados con su política. Su actuación abrió el camino de Rusia como gran potencia hacia la modernidad.

¿CUÁLES FUERON SUS OBRAS?

Durante su reinado, la economía rusa creció considerablemente merced a la gratuidad de gran parte de la mano de obra, a las medidas liberalizadoras del comercio y de la industria y a una política inmigratoria que favoreció la colonización agrícola, especialmente entre Crimea y Kuban, y la fundación de ciudades como Sebastopol y Jerson. A su vez, desarrolló su programa iluminista en el campo de la enseñanza (fundó numerosas escuelas) y trató de europeizar el país, para lo que favoreció la penetración de las ideas ilustradas, invitó a la corte a numerosos intelectuales europeos e impulsó el uso de la lengua francesa en los círculos nobiliarios y cortesanos. En materia religiosa adoptó una política de tolerancia que terminó con la persecución de los disidentes de la Iglesia Ortodoxa.